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令和５年度定期監査等結果報告

地方自治法第１９９条第１項及び第４項の規定に基づく定期監査並びに同条第２項の規

定に基づく行政監査を監査基準に基づき実施したので、同条第９項の規定により監査結果

に関する報告書を提出する。

記

第１ 監査の概要

１．監査の対象

・健康福祉部（健康・いきいき高齢課、介護保険課、障がい福祉課、生活福祉課、

子育て支援課、保育課、保険年金課）

・都市整備部（まちづくり計画課、道路公園課、下水道河川課、下水道河川課河川

農水室）

・会計課

・議会事務局（議会総務課）

・教育委員会事務局（学校教育課、生涯学習推進課、図書館）

２．監査の期間

令和５年７月１４日から令和５年１２月１８日まで

３．監査の範囲
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令和５年度及び令和４年度に執行された事務事業。ただし、必要に応じて過年度を含

む。

４．監査の方法

各所管課から提出を求めた関係資料及び帳簿、書類等を照合、審査し、関係職員から

説明を聴取し監査を実施した。

５．着眼点

監査対象事項の監査に当たっては、事務の執行が、住民の福祉の増進に努め、最少の

経費で最大の効果が挙げられるようになされたかどうか、また、その組織及び運営の合

理化に努められたかどうかに特に意を用いた。

行政監査にあっては、上記のほか事務の執行が法令の定めるところに従って適正に行

われているかどうかについて監査を行った。

なお、関係職員から説明を聴取した質問事項の一覧を本報告書の末尾に付した。

第２ 監査の結果

全般的に超過勤務が多く見受けられた。健康に働ける職場づくりのため、職員で協力し、

超過勤務の削減に努められたい。

１．健康福祉部

健康福祉部各課における事務事業全般について監査を実施し、関係書類を確認したと

ころ、概ね適正に実施されていたことが確認された。質疑等で確認された特筆すべき事

項を以下に示す。

（１）健康・いきいき高齢課

指摘事項なし。

（２）介護保険課

指摘事項なし。

（３）障がい福祉課

指摘事項なし。

（４）生活福祉課

指摘事項なし。
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（５）子育て支援課

指摘事項なし。

（６）保育課

指摘事項なし。

（７）保険年金課

指摘事項なし。

２．都市整備部

都市整備部各課における事務事業全般について監査を実施し、関係書類を確認したと

ころ、概ね適正に実施されていたことが確認された。質疑等で確認された特筆すべき事

項を以下に示す。

（１）まちづくり計画課

指摘事項なし。

（２）道路公園課

指摘事項なし。

（３）下水道河川課

指摘事項なし。

（４）下水道河川課河川農水室

指摘事項なし。

３．会計課

会計課における事務事業全般について監査を実施し、関係書類を確認したところ、概

ね適正に実施されていたことが確認された。質疑等で確認された特筆すべき事項を以下

に示す。

（１）会計課

指摘事項なし。

４．議会事務局

議会事務局における事務事業全般について監査を実施し、関係書類を確認したところ、
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概ね適正に実施されていたことが確認された。質疑等で確認された特筆すべき事項を以

下に示す。

（１）議会総務課

指摘事項なし。

５．教育委員会事務局

教育委員会事務局各課における事務事業全般について監査を実施し、関係書類を確認

したところ、概ね適正に実施されていたことが確認された。質疑等で確認された特筆す

べき事項を以下に示す。

（１）学校教育課

ア．備品購入費について、予定価格の算出方法の基礎となる資料がなく、算出方法が不

明な起案が散見された。

イ．備品購入費について、予定価格と算出の根拠となる資料の金額に差異がある起案が

散見された。

（２）生涯学習推進課

指摘事項なし。

（３）図書館

指摘事項なし。

第３ 意見

今回の監査では超過勤務が多く見受けられたため、職員の健康のためにも職員で協力し、

超過勤務の削減に十分に取り組んでいただきたい。

また、住民生活に必要なサービスを安定的、持続的に提供するため、若年層の人材確保、

人材育成等に取り組んでいただきたい。さらに、現在取り組んでいる様々事業の啓発活動

に努め、さらなる住民生活の質の向上に努められたい。

１．健康福祉部

（１）健康・いきいき高齢課

ア．がん検診の無料化に伴い、検診に係る啓発活動に努められたい。

イ．補助金交付手続については、補助対象となる事業をより具体的に明記した交付申請
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書を提出させるよう対応されたい。

また、補助金については、補助金交付規則のほか、各補助金の目的、対象、交付の

要件、手続、補助金額等を明確に示す補助金交付要綱を定め、これに基づいた適正、

公正な交付に努められたい。

（２）介護保険課

ア．高齢化により今後独居高齢者が増加することが考えられる中、すでに実施している

「みまもりアンケート」などを通じた高齢者への対策に更に取り組んでいただきた

い。

イ．高齢者と同居している家族への負担を削減できるよう対策に取り組んでいただきた

い。

（３）障がい福祉課

グループホームの充実を図るため、人材の確保、育成に努められたい。

（４）生活福祉課

地域福祉の推進に努められたい。

（５）子育て支援課

熊取町全体で大切な子どもたちを育てていけるような環境づくりに取り組んでいた

だきたい。

（６）保育課

保育士の人材確保に取り組んでいただきたい。

（７）保険年金課

ア．保険料が上がることにより滞納者が増えることも考えられる。不公平が生じないた

めに、無為に時効を迎えてしまうことがないよう取り組んでいただきたい。

イ．職員が健康に働ける職場にするため、超過勤務時間数の削減に努められたい。

２．都市整備部

（１）まちづくり計画課

ア．交通の利便性のため都市計画道路泉州山手線の適正な事業の推進に取り組んでいた

だきたい。

イ．空家の削減に向けた対策に取り組んでいただきたい。
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（２）道路公園課

ア．道路舗装修繕や施設等を更新しており評価できる。

イ．住民の体力の向上、健康増進等のため、公園の適切な維持管理に努められたい。

（３）下水道河川課

料金改定を住民に理解してもらえるよう、周知の徹底に努められたい。

（４）下水道河川課河川農水室

ア．水害への恐怖心を取り除くよう、住民からの意見や要望等にしっかり耳を傾けられ

たい。

イ．ため池を活用し、安心、安全なまちづくりに努められたい。

３．議会事務局

（１）議会総務課

ア．適切な議会運営は町にとって大切であるため、準備等、丁寧に取り組んでいただき

たい。

イ．行政視察では今後の議会活動に役立てるよう、意見交換等にしっかり取り組んでい

ただきたい。

４．教育委員会事務局

（１）学校教育課

ア．職員が健康に働ける職場の実現に向け、超過勤務時間数の削減に努められたい。

イ．学校へのニーズが多様化・複雑化するなか、教職員の休職が課題となっている。

教育委員会としても教職員の負担軽減のため様々な取り組みを行っているところで

はあるが、引き続き働き続けることのできる環境づくりに取り組まれたい。町には

心理的負荷の高い業務に従事する教職員の安全・健康に配慮すべき義務があるので

あって、真摯な取り組みが必要である。

（２）生涯学習推進課

ア．スポーツから文化まで幅広い分野で町を活性化できるよう、様々な事業に取り組ん

でいただきたい。

イ．職員が健康に働ける職場にするため、超過勤務時間数の削減に努められたい。
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（３）図書館

ア．電子図書館の導入等、様々な取り組みを実施しており大変評価できる。

イ．若年層職員の今後の活躍のため、職員の育成に努められたい。
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番号 質問事項

① 広域医療対策事業の内容について

② シルバー人材センター支援事業の内容について

③ 老人憩の家併設集会所耐震診断等の実施状況について（特に七山区の補強について）

④ 老人福祉センター耐震補強等工事の実施状況について

⑤ 百歳訪問の実施件数について

⑥ 老人福祉センター指定管理の内容について

⑦ 今後の課題について

令和５年度定期監査（健康・いきいき高齢課）
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番号 質問事項

① 歳出に係る補助金全般の概要について

② キッズサポーター養成講座の概要について

③ 認知症サポーター養成講座の概要について

④ 成年後見受任状況について

⑤ 今後の課題について

令和５年度定期監査（介護保険課）
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番号 質問事項

① 障がい者自立支援給付事業の内容について

② 町内の障がい者施設の数について

③ 今後の課題について

令和５年度定期監査（障がい福祉課）
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番号 質問事項

① 生活保護の受給者数、金額、おおまかな状況について

② 民生委員の定数について

③ 更生保護女性会の人数について

④ 今後の課題について

令和５年度定期監査（生活福祉課）
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番号 質問事項

① 児童虐待・ＤＶ対策等総合支援事業費補助金の内容について

② 子どもレストラン実施状況について

③ 今年度上半期超過勤務増の主な原因について

④ 今後の課題について

令和５年度定期監査（子育て支援課）

12



番号 質問事項

① 民間保育所等助成事業の内容について

② 現在の保育所の入所人員について

③ 保育料の現状について

④ 今後の課題について

令和５年度定期監査（保育課）
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番号 質問事項

① 保険基盤安定繰出事業（国保）の内容について

② 超過勤務削減の対策について

③ 保険料滞納者の現状について

④ 今後の課題について

令和５年度定期監査（保険年金課）
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番号 質問事項

① 空家対策に係る空家相談会開催状況（実績）について

② 駅西地区まちづくり協議会に係る構成員の内訳について

③ 泉州山手線の進捗状況について

令和５年度定期監査（まちづくり計画課）
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番号 質問事項

① 奥山雨山自然公園施設更新工事の主な工事内容について

② 府道泉佐野打田線歩道整備事業（随時地権者調整）に係る内容について

令和５年度定期監査（道路公園課）
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番号 質問事項

① 公共下水道実施設計業務（R５－4）青葉台二丁目地内の場所について

令和５年度定期監査（下水道河川課）
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番号 質問事項

① ため池まつりの内容について

② ヨシ池耐震対策測量基本設計業務（国費）の場所について

③ 馬谷池耐震対策測量基本設計業務（国費）の場所について

令和５年度定期監査（下水道河川課河川農水室）
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番号 質問事項

① 議員共済費の内容について

② 傍聴受付業務委託の対価について

③ 行政視察事業に係る今年度の計画内容について

④ 議会のＷＥＢ放映実施の有無について

⑤ 今後の課題について

令和５年度定期監査（議会総務課）
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番号 質問事項

① 定例会の構成メンバーについて

② 超過勤務低減への取り組みについて

③ 給食の調理場所について（各学校で調理しているのか）

④ 外国青年英語指導助手の現在の人数について

⑤ 今後の課題について

令和５年度定期監査（学校教育課）
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番号 質問事項

① 町総体での軟式野球のチーム数について

② くまとりロードレースの出場者数について

③ 公民館整備事業の進捗状況について

④ 超過勤務の低減への取り組みについて

⑤ 今後の課題について

⑥ 公民館・町民会館整備事業（臨時）６億1,017万1,000円の支出内容について

令和５年度定期監査（生涯学習推進課）
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番号 質問事項

① コンサートの実施実績について

② 昨年度新規購入図書の購入実績（冊数、合計金額）について

③ 電子図書館の概要説明と利用実績について

④ 今後の課題について

令和５年度定期監査（図書館）
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